

# **PENYUSUNAN LAPORAN KEUANGAN BERDASARKAN STANDAR AKUNTANSI KEUANGAN (SAK) PADA UD BERKAH ROSI JAYA**

**Laelatul Nisa<sup>1</sup>, Ida Farida<sup>2</sup>, Anita Karunia<sup>3</sup>**

*Program Studi D-III Akuntansi Politeknik Harapan Bersama Tegal,*

Korespondensi email: laelatulnisaa18@gmail.com

## **Abstrak**

*Penelitian ini dilakukan di UD Berkah Rosi Jaya yang bergerak dalam bidang jual / beli besi tua. Adapun tujuan penelitian ini adalah untuk mengetahui bagaimana penyusunan laporan keuangan pada UD Berkah Rosi Jaya. Penelitian ini dilakukan pada bagian keuangan dengan menganalisis transaksi penerimaan dan pengeluaran kas. Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui penyusunan laporan keuangan berdasarkan Standar Akuntansi Keuangan (SAK) yang terjadi pada perusahaan tersebut diatas. Metode pengumpulan data yang digunakan adalah observasi, wawancara, dan studi Pustaka. Teknik data analisis menggunakan kuantitatif. Data dianalisis menggunakan deskriptif kuantitatif. Hasil penelitian ini yaitu menyusun dan menyajikan laporan keuangan sesuai dengan Standar Akuntansi Keuangan (SAK) pada UD Berkah Rosi Jaya, dimulai dengan pembuatan kode akun, analisis transaksi, jurnal, posting kedalam buku besar, laporan neraca saldo, laporan laba rugi, laporan perubahan modal, laporan neraca dan laporan arus kas.*

*Kata kunci : laporan keuangan, laporan laba rugi, laporan perubahan modal, neraca, arus kas.*

## **Abstract**

*This research was conducted at UD Berkah Rosi Jaya, which is engaged in the sale / purchase of scrap metal. The purpose of this study is to determine how the preparation of financial statements at UD Berkah Rosi Jaya. This research was conducted in the finance section by analyzing cash receipts and disbursements. This study aims to determine the preparation of financial statements based on Financial Accounting Standards (SAK) that occur in the companies mentioned above. Data collection methods used were observation, interviews, and literature study. Data analysis techniques using quantitative. Data were analyzed using quantitative descriptive. The results of this study are compiling and presenting financial reports in accordance with Financial Accounting Standards (SAK) at UD Berkah Rosi Jaya, starting with creating account codes, transaction analysis, journals, posting to ledgers, trial balance reports, income statements, reports of changes in capital. , balance reports and cash flow statements.*

*Keywords : financial statements, income statements, changes in capital reports, balance sheets, cash flow.*

## **PENDAHULUAN**

Kabupaten Tegal merupakan salah satu kabupaten di provinsi Jawa Tengah yang merupakan pusat berbagai aktivitas ekonomi yang menawarkan banyak peluang baik untuk bisnis, wisata dan pekerja. Perkembangan Dunia usaha di Indonesia yang semakin kompetitif

menuntut para usaha dagang / perusahaan untuk dapat mengolah dan melaksanakan manajemen perusahaan menjadi professional. Bertambahnya persaingan disetiap saat, baik pesaing yang berorientasi lokal maupun pesaing yang berorientasi internasional, maka setiap perusahaan harus berusaha menampilkan yang terbaik, baik dalam segi kinerja perusahaan

maupun strategi yang harus matang dalam segala segi termasuk dalam manajemen keuangan. Dari sisi lain kabupaten tegal juga mempunyai banyak wawasan dalam perkembangan yang profesional biasanya memiliki suatu sistem pemasaran yang jelas.

Laporan keuangan adalah dokumen penting perusahaan yang tidak dapat dilewatkan. Setiap perusahaan menggunakan laporan keuangan untuk melihat bagaimana kondisi perusahaan selama periode tertentu. Laporan keuangan memiliki beberapa data didalamnya seperti faktur, bon, nota kredit, laporan, transaksi, dan lain sebagainya. Sumber data tersebut diolah agar menjadi laporan keuangan yang jelas dan detail. Setiap data transaksi yang tercatat akan menjadi bukti keabsahan transaksi dalam bisnis selama periode tertentu. Ini adalah salah satu alasan pentingnya laporan keuangan dibuat oleh perusahaan. Jadi dapat disimpulkan bahwa laporan keuangan adalah laporan yang memberikan informasi tentang kondisi keuangan suatu perusahaan dalam periode waktu tertentu.

Pembuatan laporan keuangan perusahaan merupakan hal yang wajib dilakukan oleh mereka yang bergerak dalam dunia usaha. Semua usaha yang ingin dikelola dengan baik, harus memiliki sebuah catatan yang berisi informasi mengenai semua aktivitas keuangan mereka. Bukan hanya perusahaan yang sudah berskala besar yang memiliki kewajiban untuk membuat laporan keuangan perusahaan. Perusahaan kecil sekalipun sebenarnya dianjurkan untuk membuat laporan keuangan perusahaan mereka, karena pada dasarnya laporan keuangan yang dibuat tersebut pada nantinya akan bermanfaat untuk diri mereka sendiri. Semua usaha yang ingin dikelola dengan baik, harus memiliki sebuah catatan yang berisi informasi mengenai aktivitas keuangan mereka.

UD Berkah Rosi Jaya adalah suatu usaha dagang yang berorientasi usaha dibidang

penjualan dan pembelian rongsok/besi tua, scrap plongan dll.

UD Berkah Rosi Jaya merupakan mitra yang tepat bagi developer maupun personal yang menjual besi tua. Hal inilah yang menjadi latar belakang menjadikan UD Berkah Rosi Jaya sebagai perantara pada pihak yang membutuhkan Besi tua dan bagi mereka yang ingin menjual besi mereka yang ada di sekitar Kabupaten Tegal / Kota Tegal.

Berdasarkan pengamatan awal yang dilakukan penulis, UD Berkah Rosi Jaya sampai saat ini belum memiliki laporan keuangan yang baik. Namun pihak perusahaan hanya melakukan pencatatan yang sederhana. Perusahaan melakukan pencatatan terkait transaksi yang terjadi dalam aktivitas usahanya sehari-hari. Pada umumnya, ada dua transaksi yang terjadi yaitu transaksi penerimaan kas dan pengeluaran kas. Sehingga perusahaan mengalami kesulitan dalam melakukan pencatatan transaksi akibat minimnya pengetahuan yang dimiliki. Selain itu tidak adanya keteraturan dalam pencatatan transaksi mengakibatkan kesalahan dalam pencatatan dan bukti -bukti transaksi yang tidak disimpan dengan benar oleh perusahaan mengakibatkan pencatatan transaksi menjadi tidak akurat.

## **METODE**

Metode pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini adalah: (1) observasi, (2) wawancara, dan (3) studi pustaka. Sumber data dalam penelitian ini adalah berupa transaksi yang terjadi di UD Berkah Rosi Jaya pada bulan April 2021.

Dalam penelitian ini teknik analisis yang dilakukan dalam menganalisis adalah Deskriptif Kuantitatif. Menurut Sugiyono (2004) ,metode analisis data adalah statistik yang digunakan untuk menganalisis data dengan cara mendeskripsikan atau menggambarkan data yang

telah terkumpul sebagaimana adanya tanpa bermaksud membuat simpulan yang berlaku untuk umum atau generalisasi.

Setelah semua data yang diperlukan telah terkumpul, maka data tersebut dianalisa dengan menerapkan akuntansi pokok dalam penyusunan laporan keuangan pada UD Berkah Rosi Jaya berdasarkan literatur yang sesuai dengan Standar Akuntansi Keuangan (SAK), yang dimulai dari: 1).Mengumpulkan data transaksi yang terjadi di UD Berkah Rosi Jaya untuk bulan April 2021. 2). Merancang kode dan nama akun sesuai kebutuhan UD Berkah Rosi Jaya 3).Mencatat transaksi keuangan UD Berkah Rosi Jaya ke dalam jurnal umum. 4). Memposting jurnal-jurnal ke buku besar UD Berkah Rosi Jaya bulan April 2021. 5). Membuat neraca saldo sebelum dan sesudah penyesuaian atau neraca saldo UD Berkah Rosi Jaya bulan April 2021. 6). Menyusun laporan keuangan : a) Laporan laba rugi UD Berkah Rosi Jaya, b) Laporan perubahan modal UD Berkah Rosi Jaya, c) Neraca Saldo UD Berkah Rosi Jaya ,d) Laporan arus kas UD Berkah Rosi Jaya, e) Membuat jurnal penutup UD Berkah Rosi Jaya

Penelitian dilaksanakan selama bulan Januari sampai dengan bulan Mei 2021. Lokasi penelitian ini bertempat pada UD Berkah Rosi Jaya Jln.Projosumarto II Ekoproyo (Depan SMP Talang) Kecamatan Talang, Kabupaten Tegal.

## **HASIL DAN PEMBAHASAN**

Hasil Analisis diatas menunjukkan bahwa Laporan keuangan adalah laporan yang menunjukkan kondisi keuangan perusahaan pada saat ini atau dalam suatu periode tertentu. Sedangkan laporan keuangan menurut Standar Akuntansi Keuangan (SAK) merupakan sesuatu yang sangat penting dalam perusahaan, karena sebuah standar atau landasan baku akan praktik akuntansi yang digunakan di Indonesia. Dan memudahkan akuntan dalam menyusun laporan

keuangan, untuk mempermudah pembaca dan auditor untuk memahami dan membandingkan masing-masing entitas laporan keuangan yang berbeda-beda. Dengan adanya standar pada akuntansi keuangan, semua laporan keuangan yang ada di seluruh dunia memiliki cara penyusunan yang serupa. Tidak ada akuntan yang membuat laporan keuangan sesuai dengan selernya masing-masing. Berdasarkan pendapat diatas dapat disimpulkan bahwa Laporan Keuangan Berdasarkan Standar Akuntansi Keuangan (SAK) adalah suatu pedoman atau urutan penyusunan laporan keuangan perusahaan agar tercapai laporan keuangan yang baik dan benar.

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan penulis pada UD Berkah Rosi Jaya, bahwa selama ini UD Berkah Rosi Jaya belum memiliki laporan keuangan. Perusahaan hanya mencatat transaksi kas yang diterima atas setiap transaksi penjualan tunai dan pembelian tunai yang terjadi. Terkait hal tersebut penulis akan memaparkan tentang penyusunan laporan akuntansi berdasarkan standar akuntansi keuangan (SAK) pada UD Berkah Rosi Jaya sebagai berikut, Dengan mengetahui transaksi, diawali dengan bukti transaksi dan analisis transaksi UD Berkah Rosi Jaya, Setelah peneliti menganalisis dan menggolongkan transaksi yang terjadi UD Berkah Rosi jaya lalu membuat jurnal umum kemudian di posting ke buku besar dan neraca

saldo. Setelah sudah Menyusun dan yang terakhir menyajikan laporan keuangan yang terdiri Laporan Laba Rugi, Laporan Perubahan Modal, Neraca, dan Laporan Arus Kas.

Dari hasil penelitian diatas dapat diuraikan bahwa penulis telah melakukan penyusunan laporan keuangan berdasarkan standar akuntansi keuangan dan mengetahui informasi keuangan yang terjadi pada UD Berkah Rosi Jaya, seperti laporan laba rugi, bahwa UD Berkah Rosi Jaya

mendapatkan keuntungan laba sebesar Rp. 130.092.000, serta neraca modal akhir yang diambil dari laporan perubahan ekuitas yang dimiliki oleh UD Berkah Rosi Jaya adalah senilai Rp. 422.906.000 berasal dari modal awal Rp. 292.814.000 ditambahkan dengan laba perusahaan Rp. 130.092.000. Sedangkan untuk laporan perubahan modal dapat disimpulkan bahwa modal yang dimiliki oleh pemilik UD Berkah Rosi Jaya mengalami pertambahan akibat keuntungan sebesar Rp. 130.092.000 pada bulan April 2021, dari modal awal sebesar Rp. 292.814.000 menjadi Rp.422.906.000. dan laporan arus kas menunjukkan bahwa perusahaan UD Berkah Rosi Jaya berdasarkan laporan arus kas perusahaan ini mengalami kenaikan kas bersih sebesar Rp. 130.092.000. pada periode April 2021. Dengan adanya laporan keuangan berdasarkan standar akuntansi keuangan pada UD Berkah Rosi Jaya dapat membantu perusahaan untuk mengetahui laporan keuangan berdasarkan transaksi yang ada pada UD Berkah Rosi Jaya dan mengetahui laporan laba rugi yang terjadi di UD Berkah Rosi Jaya pada periode April 2021.

Gambar 4. 7 Laporan Laba Rugi UD Berkah Rosi Jaya

UD BERKAH ROSI JAYA		
Mensampikan Laba Rugi		Periode Waktu 01 Apr 2021 - 30 Apr 2021
Kode	Akun	Total
<b>Pendapatan</b>		
4-40000	Pendapatan	Rp 2.220.345,000
	<b>Total Pendapatan</b>	<b>Rp 2.220.345,000</b>
<b>Harga Pokok Penjualan (HPP)</b>		
5-50000	Harga Pokok Penjualan	Rp 85.911,000
	<b>Total HPP</b>	<b>Rp 85.911,000</b>
	<b>Laba Kotor (Pendapatan - HPP)</b>	<b>Rp 2.134.434,000</b>
<b>Beban</b>		
6-60100	Biaya Umum & Administratif	Rp 1.977.907,000
6-60101	Gaji	Rp 19.827,000
6-60104	Lembur	Rp 2.400,000
6-60202	Bensin -Toll - dan Pakir - Umum	Rp 2.030,000
6-60205	Konsumsi	Rp 2.178,000
	<b>Total Beban</b>	<b>Rp 2.004.342,000</b>
	<b>Laba Sebelum Pajak (Laba Kotor - Beban)</b>	<b>Rp 130.092,000</b>

Tabel 4. 6 Jurnal Harga pokok penjualan UD Berkah Rosi Jaya

Harga Pokok Penjualan (HPP)		
UD BERKAH ROSI JAYA		
Per April 2021		
persediaan barang awal		Rp 18.000.000
pembelian	Rp 83.000.000	
beban angkut pembelian	Rp 2.000.000	
total pembelian		Rp 85.000.000
potongan pembelian	Rp 5.000.000	
total potongan pembelian		Rp 5.000.000
total pembelian bersih		Rp 80.000.000
barang tersedia untuk dijual		Rp 98.000.000
persediaan barang dagang (akhir)	-Rp 12.089.000	
Harga Pokok Penjualan (HPP)		Rp 85.911.000

Gambar 4. 1 Laporan Perubahan Modal UD Berkah Rosi Jaya

UD BERKAH ROSI JAYA		
Menampilkan Perubahan Modal		Rentang Waktu 31 Mar 2021
Modal		
	Laba bersih	Rp 797.814.000
Total Modal		Rp 282.814.000
Total		Rp 282.814.000

UD BERKAH ROSI JAYA		
Menampilkan Perubahan Modal		Rentang Waktu 30 Apr 2021
Modal		
	Laba bersih	Rp 422.906.000
Total Modal		Rp 422.906.000
Total		Rp 422.906.000

Gambar 4. 2 Laporan Neraca UD Berkah Rosi Jaya

UD BERKAH ROSI JAYA		
Menampilkan Neraca		Rentang Waktu 30 Apr 2021
<b>Harta</b>		
Harta Lancar		
	Kas 1-10001	Rp 422.906.000
Total Harta Lancar		Rp 422.906.000
Harta Tetap		
Total Harta Tetap		Rp 0
Total Harta		Rp 422.906.000
<b>Kewajiban dan Modal</b>		
Kewajiban		
Total Kewajiban		Rp 0
Modal		
	Laba Rugi	Rp 422.906.000
Total Modal		Rp 422.906.000
Total Kewajiban dan Modal		Rp 422.906.000

Gambar 4. 3 Laporan Arus Kas UD Berkah Rosi Jaya

UD BERKAH ROSI JAYA		
Menampilkan Arus Kas		Rentang Waktu 01 Apr 2021 - 30 Apr 2021
<b>Arus Kas Operasional</b>		
Arus Masuk		
	Pendapatan	Rp 2.195.542.000
	Pendapatan Lainnya	Rp 0
	Pembayaran	Rp 0
	Rubah	Rp 0
Arus Kas		
	Pembelian	Rp 1.811.100
	Bayar	Rp 224.242.000
	Pajak	Rp 0
	Rubah Bayar	Rp 0
Total		Rp 110.200.000
<b>Arus Kas Investasi</b>		
Arus Masuk		
	Pembelian aset	Rp 0
Arus Kas		
	Pembelian aset	Rp 0
Total		Rp 0
<b>Arus Kas Finansial</b>		
Arus Masuk		
	Investasi	Rp 0
Arus Kas		
	Dividen	Rp 0
Total		Rp 0
Pembelian Kas		Rp 110.200.000

Tabel 4. 7 Jurnal Penutup UD Berkah Rosi Jaya

JURNAL PENUTUP		
UD BERKAH ROSI JAYA		
Per 30 April 2021		
Pendapatan	Rp 5.178.542.000	
laba rugi		Rp 5.178.542.000
(menutup pendapatan)		
laba rugi	Rp 4.755.636.000	
harga pokok penjualan		Rp 88.611.000
Bensin - Toll - dan Parkir - Penjualan		Rp 830.000
Biaya Umum & Administratif		Rp 4.547.550.000
Gaji		Rp 60.981.000
Lembur		Rp 9.310.000
Bensin - Toll - dan Parkir - Umum		Rp 34.020.000
Perbaikan dan Perawatan		Rp 4.036.000
Konsumsi		Rp 4.930.000
Sarana Kantor		Rp 868.000
Pajak & Lisensi		Rp 4.000.000
ATK & Print		Rp 500.000
(menutup beban / biaya )		
laba rugi	Rp 422.906.000	
modal		Rp 422.906.000
(menutup laba rugi)		
<b>TOTAL</b>	<b>Rp 10.357.084.000</b>	<b>Rp 10.357.084.000</b>

## SIMPULAN DAN SARAN

### Simpulan

Bahwa penelitian ini melakukan penyusunan laporan keuangan UD Berkah Rosi Jaya, karena sebelumnya tidak memiliki laporan keuangan dan hanya memiliki catatan dari transaksi pembelian dan penjualan barang. Penyusunan laporan keuangan UD Berkah Rosi Jaya diawali dengan bukti transaksi dan analisis transaksi. Setelah analisis transaksi selanjutnya adalah menjurnal, dan memposting ke buku besar dan terakhir menyajikan laporan keuangan yang terdiri dari laba rugi, perubahan modal, neraca dan arus kas. Laporan keuangan UD Berkah Rosi Jaya Pada periode bulan April 2021, UD Berkah Rosi Jaya mendapatkan keuntungan / laba sebesar Rp.130.092.000.

### Saran

Saran ditunjukkan kepada UD Berkah Rosi Jaya Sebaiknya ke depannya melakukan pembukuan agar dapat menilai kinerja perusahaan selama periode tertentu, dan juga menerapkan pengelolaan yang baik atas kas sehingga dapat diketahui dari mana sumber

penggunaan kas untuk sehari-hari yang hanya diperuntukkan ke perusahaan. Perusahaan juga sebaiknya dalam menyusun laporan keuangan menggunakan software akuntansi untuk mempermudah pekerjaan dalam menyusun laporan keuangan dan meminimalisir adanya kesalahan dalam pencatatan.

## UCAPAN TERIMAKASIH

Terima kasih penulis ucapkan kepada yang terhormat Bapak Nizar Suhendra,SE.,M.PP. selaku Direktur Politeknik Harapan Bersama. Ibu Yeni Priatna Sari, SE, MSi, Ak, CA. selaku Ketua Program Studi Akuntansi, Ibu Ida Farida,SE,M.Si. selaku dosen pembimbing I, yang telah banyak memberikan arahan, bimbingan dan masukan untuk penyempurnaan artikel ini. Serta Ibu Anita Karunia,SE,M.Si selaku dosen pembimbing II yang telah memberikan arahan, bimbingan dan masukan untuk penyempurnaan artikel ini.

## DAFTAR PUSTAKA

- Ikatan Akuntansi Indonesia. (2012). *Standar Akuntansi Keuangan*. Per 1 Juni 2012. Jakarta: Dewan Standar Akuntansi Keuangan Ikatan Akuntan Indonesia.
- Priharto,sugi. (2020). *Standar Akuntansi Keuangan: Pengertian dan Jenis Standar Akuntansi di Indonesia*.
- Rudianto. (2009). *Pengantar Akuntansi*. Jakarta: Erlangga.
- Susilowati, Lantip. (2016). *Mahir Akuntansi Perusahaan Jasa dan Dagang*.Cetakan Pertama. Yogyakarta: Kalimedia
- Hery, S. M. (2014). *Praktis Menyusun Laporan Keuangan* . Jakarta: PT. Grasindo.

- Hery. (2014). *Konsep Penting Akuntansi dan Auditing yang perlu Anda Ketahui*. Yogyakarta: Gava Media.
- E.Kieso, Donald., Weygandt, J.J., & Wardfield, D.T. (2011). *Intermediate Accounting IFRS Edition, Volume 1. Conceptual Framework for Financial Reporting*. United State of America: John Willey & Sons Inc.
- Kasmir. (2013). *Analisis Laporan Keuangan*. Jakarta: Rajawali Pers.
- IAI, I. A. (2009). *Standar Akuntansi Keuangan*. Jakarta: Salemba Empat.
- Slamet , S., & Bogat, A. (2015). *Akuntansi Pengantar 1 edisi sembilan*. Yogyakarta: UPP STIM YKPN.
- Jusup, H. (2011). *Dasar - dasar Akuntansi Jilid 1 Edisi 7*. Yogyakarta: Sekolah Tinggi ilmu Ekonomi YKPN.
- Suliyanto. (2005), *Metode Riset Bisnis*. Yogyakarta. Penerbit Andi.
- Sugiono. (2012). *Metode Penelitian Administrasi dilengkapi R&D*. Bandung.Cetakan Kedua Puluh, Alfabeta.
- Sugiyono. (2004). *Metode Penelitian Bisnis*. Cetakan Keenam. Bandung: Alfabeta.
- Sirait, Pirmatua. (2014). *Pelaporan dan Laporan keuangan. Cetakan Pertama*. Yogyakarta: Graha Ilmu.
- Atika Mutia Pratama (2013). *Penyusunan Laporan Keuangan pada CV Mata Thio Sejahtera* : Politeknik Negeri Batam.

Randa Thesna (2017). *Penyusunan Laporan Keuangan pada PT Thresna Karya Propertindo* : Politeknik Negeri Batam.

Rizky Awaliyah (2018). *Penyusunan Laporan Keuangan berdasarkan SAK EMKM pada Toko Fauzan Banjarmasin* : Politeknik Negeri Banjarmasin.

